

Allocution du Professeur Salim Daccache sj., à la remise des diplômes universitaires en management éducatif de la FSédu aux cadres des Écoles des Sœurs des Saints-Cœurs, le 24 juillet 2023 – Hall du CSH.

Je voudrais, en ces quelques mots que je vais prononcer, formuler trois félicitations sinon quatre :

La première, évidemment, s'adresse à nos talentueux 21 cadres des établissements scolaires des Sœurs des Saints-Cœurs qui n'ont pas hésité à suivre cette formation de management éducatif de qualité de leurs écoles et pour leurs écoles. Vous êtes des responsables de cycles, des coordinateurs et des enseignants qui ont déjà une expérience d'immersion dans vos établissements et c'est sur cette expérience que s'est bâti le programme que vous avez suivi pour donner à votre marche une plus-value ou une valeur ajoutée et pour maximiser vos compétences déjà réelles.

La deuxième félicitation est à l'adresse des Sœurs des Saints-Cœurs qui ont franchement voulu investir sur vous, chers cadres diplômés d'aujourd'hui, pour que vous soyez des partenaires et non seulement des fonctionnaires, pour porter ensemble la responsabilité du premier et du plus important réseau scolaire congréganiste qui existe au Liban. Nous n'avons pas le droit de délaisser nos écoles qui ont fait et font notre fierté au niveau libanais et international, car je viens des écoles et je sais de quoi je parle, et je dis « nous » car nous sommes tous responsables de la vitalité et la viabilité de nos écoles catholiques chrétiennes et des autres écoles privées qui ont une mission d'éducation nationale et jamais sectaire ou confessionnelle. En tout cas, j'ai su que la formation n'a pas été seulement faite pour développer les pratiques professionnelles, mais encore à promouvoir le charisme de la Congrégation.

La troisième félicitation je l'adresse au Doyen de la Faculté des sciences de l'éducation de l'USJ et à son équipe. Le travail que vous faites au niveau de la formation des cadres scolaires a une valeur vraiment inestimable car vous le faites entre nos établissements scolaires qui sont l'ossature de notre système éducatif et ses piliers dans une phase de professionnalisation à tous points de vue, sans perdre l'esprit et le charisme qui est le propre des réseaux particuliers. Dans ce sens, vous faites une œuvre d'unification du système, sans que vous le cherchiez, au moment où l'on se débat sans fin sur l'amendement des nouveaux programmes scolaires qui nous coûtent des millions. Mes félicitations ne sont pas moindres en considérant comment vous avez mis en place le programme de formation des cadres des établissements de la Congrégation avec les Sœurs pour avoir une approche pertinente pédagogique et propre au charisme des établissements des Saints-Cœurs.

Cette œuvre déjà entamée est appelée à être continuée pour couvrir tout un espace qu'il ne faut jamais laisser à découvert pour que la mission éducative des Saints-Cœurs fondée dans le dernier quart du 19^e siècle continue pour toujours et peut-être sous de nouvelles formes d'être au service des jeunes femmes et hommes et des enfants de notre pays. Cette œuvre peut devenir comme un modèle qui peut être offert à d'autres réseaux pour que la mission puisse demeurer toujours vivante et pertinente.

Félicitations, chers diplômés, vos établissements, les Saints-Cœurs et le Liban ont besoin de vous !

Vive l'éducation et vive le Liban.